



EVOLUCIÓN DEL COMERCIO EXTERIOR DE CHILE

% VARIACIÓN ANUAL



DETALLE DE TIPO DE ENVÍOS

EN MILLONES DE US\$



DETALLE TIPO DE COMPRA

EN MILLONES DE US\$



FUENTE: BANCO CENTRAL (2024)

Importaciones de bienes de capital volvieron a subir en septiembre tras dos años de sucesivas caídas

■ Las exportaciones también sumaron una nueva alza el noveno mes del año

POR AMANDA SANTILLÁN

Distintas caras mostró el comercio exterior chileno durante septiembre. Algunas positivas, pero otras no tanto, según las cifras publicadas por el Banco Central.

Entre las primeras, un hito fue el repunte que registraron las importaciones de bienes de capital, que anotaron un leve incremento de 2,7% respecto al noveno mes de 2023 y, con ello, rompieron con 23 meses de persistentes bajas.

Estas compras, que se entienden como una señal de lo que ocurre

con la inversión en el país, alcanzaron a US\$ 1.433 millones. Determinante fue el impulso que provino de adquisiciones del ítem de internaciones de "otros vehículos de carga" y también en el caso de "buses".

También hubo recuperación de las importaciones de bienes de consumo, que en septiembre llegaron a US\$ 1.873 millones, anotando un alza de 4,3% en términos anuales.

Aquí influyó el aumento de 11,3% de las internaciones de productos durables, entre los que destacaron celulares, computa-

dores y automóviles; mientras las adquisiciones de bienes semidurables mejoraron 2,3% de los semi durables, con resultados positivos tanto en vestuario como calzado.

Pero lo anterior fue contrarrestado por las internaciones de bienes intermedios, que cayeron 10,8% al llegar a US\$ 3.245 millones. Entre estos sobresalió la baja de 27,6% de los productos energéticos, con descensos en lo que respecta a compras de gas natural licuado, diésel, carbón mineral y petróleo desde el exterior.

Por lo anterior, el total importado sumó una segunda disminución consecutiva, esta vez 4,8% en 12 meses, para alcanzar un monto de US\$ 6.037 millones.

Exportaciones extienden aumento

En paralelo, de acuerdo con las cifras del ente emisor, las exportaciones completaron un tercer mes de incrementos en septiembre, el que fue de 8,7% para escalar hasta los US\$ 7.853 millones frente al mismo período de 2023.

Los envíos al extranjero fueron impulsados por el sector de la minería, que creció 13,7% en el mismo tramo y alcanzó a US\$ 5.004 millones.

Gravitante en este segmento fue el cobre, cuyas ventas al exterior llegaron a US\$ 4.551 millones, lo que implicó un aumento de 21,1% favorecidos por los concentrados (31,6%) y los cátodos (1,6%).

El punto negativo fue el litio, cuyos embarques fueron de US\$ 138 millones, o sea, un 46,3% menos que en el noveno mes de 2023.

El rubro agropecuario-silvícola y pesquero también anotó números azules y sus envíos al exterior subieron 28,4%, respecto al mismo lapso del año anterior para sumar unos US\$ 346 millones en septiembre.

Las exportaciones de frutas mejoraron 27,5% hasta US\$ 295 millones, destacando el desempeño de manzanas, pera, kiwi y palta.

En contraste con lo anterior, las ventas del rubro industrial al exterior acusaron una leve baja de 2,2% en el periodo para situarse en US\$ 2.503 millones. En este caso, el tropezón respondió descensos de 4% en los envíos de alimentos, que no lograron ser compensados por incrementos de 6,4% en bebidas y tabaco.

En este escenario, el saldo comercial concluyó con US\$ 1.816 millones, un monto superior a lo anticipaba el mercado y 104,9% más alto que lo visto en igual periodo del año anterior.